

Le Père Claude Geffré, dominicain, a été professeur de théologie dogmatique aux Facultés du Saulchoir de 1957 à 1971 et recteur de ces Facultés de 1965 à 1968. A partir de 1968, il enseigne la théologie fondamentale à l'U.E.R. de théologie et de sciences religieuses de l'Institut Catholique de Paris, où il est aussi Directeur du cycle des études de doctorat de 1973 à 1984. De nombreux enseignements lui ont été également demandés en Belgique, Suisse et au Québec. Membre du Comité de direction de la revue *Concilium*, directeur de la collection *Cogitatio fidei* aux Éditions du Cerf, il a lui-même écrit de très nombreux articles et plusieurs ouvrages importants consacrés en particulier à la question herméneutique.

Le volume *Interpréter*, qui lui est offert en hommage, est un ouvrage cohérent où sont abordés par quelques amis de Claude Geffré les problèmes qui l'ont intéressé le plus au cours de sa carrière : la place de saint Thomas d'Aquin dans la théologie du XX^e siècle, l'herméneutique, la théologie fondamentale, la rencontre actuelle des religions, l'évolution de la théologie depuis le Concile et la conjoncture européenne présente. Des contributions originales qui abordent ces questions sur le fond, et tentent de les faire avancer.

Jean-Pierre Jossua

*Le volume sera remis au Père Claude Geffré
à la Faculté de Théologie de l'Institut catholique de Paris,
le 29 janvier 1992 à 18 h,
sous la présidence de Mgr Paul Guibertean et de Joseph Doré.*



Avant-propos, par Jean-Pierre JOSSUA

I. L'herméneutique et la théologie fondamentale

De l'actualité de saint Thomas

par Christian DUQUOC

Une herméneutique philosophique de la religion : Kant

par Paul RICCEUR

L'herméneutique de la désignation de Dieu, hommage à Claude Geffré

par David TRACY

La théologie comme herméneutique chez Claude Geffré et Paul Tillich

par Jean RICHARD

Spécificité de la théologie fondamentale

par René LATOURELLE

L'expérience religieuse du monde

par Jacques COLETTE

Le "Poème de l'histoire". Un modèle herméneutique

de l'histoire de la philosophie et de la théologie

par Jean GREISCH

II. Regard chrétien sur les religions

"Au commencement était le sens", l'herméneutique d'Edith Stein

par Bernard DUPUY

Faire face aux pluralités religieuses

par Pierre GISEL

En cheminant avec le Père Claude Geffré

par Mohammed ARKOUN

III. La théologie depuis le concile

Les courants de la théologie française depuis Vatican II

par Joseph DORÉ

Critères herméneutiques pour une histoire de Vatican II

par Giuseppe ALBERIGO

Esprit de l'Europe, esprit du christianisme

par Johann-Baptist METZ

La théologie devant l'incroyance

par Jean-Pierre JOSSUA

Biographie et bibliographie de Claude Geffré

